きたはら曖

令和6年 1月9日 練馬区立北原小学校 学 校 通 信 NO. 694号

教育目標

◎よく考える子供 ○思いやりのある子供 ○明るくたくましい子供

新年を迎えて

校 長 高野博文

今年はあまりにも衝撃的な年明けとなりました。

元日、私は午前中まったりと自宅で過ごし、午後は妻と娘とで近くの商業施設に買い物に出掛けていました。午後4時過ぎ、多くの人々と行き交うなか、突然あちらこちらから、スマートフォンのアラーム音が鳴り響きました。只事ではないと様子をうかがっていると、揺れ始めました。幸い揺れはたいしたことなくすぐに収まり、その場でニュースを見ることなく帰宅しました。帰宅してすぐにテレビをつけると事態はとんでもないことになっていました。アナウンサーは大津波警報を何度も何度も伝え、「命を守る行動をとってください。」と連呼していました。

次の日、北陸地方(特に新潟県・富山県・石川県・福井県)は私が夏、毎年必ず訪れる所なので被害の状況が心配でニュースを見続けていました。すると今度は旅客機が炎に包まれる映像が飛び込んできました。正直なんという正月だと思いました。今回の能登半島地震の全容は判っていませんが、お亡くなりになられた方々のご冥福をお祈りするとともに、被災され避難生活を余儀なくされている方々が一日でも速く平常の生活を取り戻されることを祈念いたします。

本校においても、改めて気を引き締めて、安全・健康に留意しながら、教育活動を進めていきます。本年も旧年に変わらず学校教育へのご理解、ご協力のほど どうぞよろしくお願いいたします。

さて2024年(令和6年)は甲辰(きのえたつ)です。「辰」は十二支の動物の中では唯一の架空の生き物です。十二支に辰年が入った理由は諸説あるそうですが、1つは、もともと辰ではなくワニだったという説があります。中国では龍という漢字はワニという意味も持っており、本来は辰ではなくワニの意味で使われたという説です。もう1つの説は、辰は中国では非常に縁起の良い生き物であり、権力を意味する動物だというものです。干支の考え方を広めるために、縁起が良く神聖なイメージがある辰を十二支に選んだという説もあるそうです。「甲」は草木の成長を表す意味があり、植物が成長するようにどんどん勢いを増して増えていくという意味があります。

2023年卯年は準備の年でしたが、2024年辰年は、昨年まで努力してきたことが実を結んで成就する年になるでしょう。また、辰年にさらなる努力をすることで、成功にスピード感を持って近づける年となります。年男・年女の多い5年生と1月から3月生まれの6年生はまさに飛躍の年となりそうですね。

~道徳授業地区公開講座~

1月13日(土)に、道徳地区公開講座を行いま す。以下の時間に道徳の授業を行います。

2校時…1~3年生 3校時…4~6年生

道徳の授業では、道徳的価値についての理解を基 に、自分を見つめ直したり、自分の生き方について の考えを深めたりしてほしいと思います。また学級 の友達と交流し、新たな考えを吸収する機会になれ ばと思います。

当日は、日時の間違えがないようご参観ください。 また、混雑している場合は、譲り合っての参観をお 願いします。

(道徳担当 小杉 かおる)

今月の生活目標

心のこもった あいさつをしよう

新年がスタートしました。冬休みの間も寒さ に負けず「早寝・早起き・朝ご飯」はできてい ましたか。時間を意識し、生活リズムを整える ことで心も体も健やかになります。

学校では、「すすんであいさつをしよう」「あ いさつをする相手をふやそう」等を指導してい きます。冬休みのゆったりとした気分から切り 替え、気持ちの良い1年のスタートが切れるよ うに声掛けをしていきます。

本年も生活指導面でのご協力をよろしくお 願いします。

(生活指導主任 榛葉 信武)

書き初め大会と校内書初め展示について

1月10日(水)に校内書初め会を行いま す。1・2年生は硬筆、3~6年生は毛筆の 書写に取り組みます。児童は、この日に向け て、止め・はね・はらいや文字の中心、バラ ンスに気を付けながら練習を重ねてきまし た。その努力が当日、実ることを期待してい ます。

また、1月13日(土)から、校内書初め 展を行います。校内書初め会で取り組んだ作 品を各教室の廊下前に展示します。児童の学 習の成果を、ぜひご覧いただきますようご案 内申し上げます。詳細については、また別紙 にてお知らせします。

書き初め担当 武田 彩里



お知らせとお願い



◆保護者向け情報伝達サービス「sigfy」の移行 1月15日(月)より sigfy を利用したメッセ ージやお便りの配信、保護者の皆様から学校への 欠席遅刻連絡を行います。2学期末にお手紙をお 配りしましたが、まだ登録をされていないご家庭 は登録をお願いします。

Sigfy に関してご不明な点がございましたら、 学校までご連絡ください。(3904-5172)

◆年度末に転出の予定がある方は、来年度のクラス 編成に関わることですので、できるだけ早く担任 までご連絡ください。また、転入の情報をご存知 の方はお知らせください。



1月の行事予定



- 3学期始業式 給食(始) 午前授業 午前授業(1年生のみ5時間授業) 9日(火) 17 日 (水) 校内書初め会 児童集会 発育測定5年 10 日 (水) 18 日 (木) 安全指導日 発育測定1年 ユニセフ募金 発育測定6年 11 日 (木) 19日(金)
- 発育測定2年 ユニセフ募金 クラブ (3年見学) 12 日 (金) 22 日 (月)
- 24 日 (水) 道灌山保育園との交流(1年) 13 日 (土) 道徳授業地区公開講座
 - 校内書初め展(~19日) 25 日 (木) 児童集会
- 発育測定3年 クラブ 29 日 (月) 委員会 15 日 (月) 30日(火) 移動教室説明会(5年) 16 日 (火) 発育測定4年